

Este jueves 26 de Abril de 2018, en el salón Auditorio de la Editorial Jusbaire, se realizó la Jornada Preparatoria del XIV Congreso Mundial de Mediación y Cultura de Paz “EL APOORTE DE LA MEDIACIÓN AL FORTALECIMIENTO DEL DERECHO COLABORATIVO”. La presentación del evento estuvo a cargo de la consejera y Presidente de la Comisión de Fortalecimiento Institucional, Silvia Bianco, junto a la Directora Nacional de Mediación y Métodos Participativos de Resolución de Conflictos, Raquel Munt y el Presidente del Equipo Interdisciplinario de Mediación, Conciliación y Arbitraje, Mario de Almeida.

Al hacer uso de la palabra, la consejera Silvia Bianco refirió las diferentes concepciones vinculadas al derecho colaborativo. Respecto a esto, la funcionaria remarcó que lo más importante es “humanizar la justicia”. Y agregó: “Desde el Consejo estamos trabajando con el Programa de Equidad y el Glosario Jurídico en Lenguaje Claro, que contribuye al derecho colaborativo”. “Es importante que las partes comprendan aquello que están leyendo o escuchando cuando concurren a una mediación y que sepan que son los protagonistas que van a buscar soluciones de un modo conjunto a sus conflictos”, concluyó. Finalizado su discurso, Bianco presentó e hizo entrega a sus compañeros de panel de dos ejemplares del nuevo libro titulado "Casos de Mediación".

Por su parte, la Directora Nacional de Mediación y Métodos Participativos de Resolución de Conflictos, Raquel Munt, expresó: “hace 25 años que venimos dando cuenta que los abogados pueden tener un lugar diferente en nuestras mesas de mediación, e incluso, dentro del mismo procedimiento del arbitraje podemos tener colegas formados en derecho colaborativo y que legitimen esa formación”. En ese sentido sostuvo: “Que los equipos nacionales y de la Ciudad pueden trabajar juntos abona a las buenas prácticas y la coherencia. Queremos lograr sociedades más justas, inclusivas y pacíficas”. “Como venimos trabajando juntos todas las jurisdicciones del país, estoy convencida que podemos y la unión hace la fuerza”, finalizó.

En su ponencia, Nélica Reggiardo, integrante del Centro de Mediación y Métodos Alternativos de Abordaje y Solución de Conflictos, subrayó: “Ajustarse a los formatos normativos requiere que seamos más versátiles a la hora de resolver conflictos”. Y destacó: “Registrando que le pasa a uno y que le pasa al otro, es importante para comenzar a trabajar en el proceso de mediación”. Asimismo, Reggiardo enfatizó que las variables basadas en esfuerzo, aprendizaje y búsqueda de nuevos escenarios constituyen una parte fundamental de la interacción entre las partes para llevar adelante el proceso de forma completa.

A su turno, Silvina Russo, también integrante del Centro de Mediación, continuó con la exposición de Reggiardo, y enfatizó: “Cuando la víctima entiende y está en condiciones de poder resolver su conflicto de alguna manera, empieza a encontrar un lugar”. Adicionalmente, destacó: “al concurrir al terreno de trabajo en diversos ámbitos, en muchas oportunidades existe una realidad que la ley no contempla pero desde el Centro de Mediación trabajamos para arribar a una solución al detectar otro tipo de necesidades”.

Durante la jornada estuvieron presentes el Director General del Centro de Mediación y Métodos Alternativos de Solución de Conflictos, Daniel Fábregas, el Jefe del Departamento de Políticas en Materias Especiales y Apoyo Técnico Operativo, Ricardo Vázquez y la Responsable de la Oficina de Estadísticas del Consejo, Valeria Quiroga.

La jornada estuvo conformada por diferentes paneles en los que se abordaron diversas temáticas. El primer Conversatorio sobre “Educación y Familias atravesadas por situaciones de violencia” contó con la exposición de los integrantes de la Dirección Nacional de Mediación y Métodos Participativos de Resolución de Conflictos, Julia Turchetto, Rosaura Paulero, Liliana Haissiner, quienes expusieron junto a Nélida Reggiardo y Silvina Russo.

Además, “La mediación durante el proceso de Derecho Colaborativo” fue otro de los paneles en el que disertaron Walter Wright y Mario de Almeida. A continuación, se llevó a cabo la conferencia a cargo de Daniel Bustelo Elicabe Urriol, titulada “¿Es fácil la escucha en Mediación?”, para dar lugar al cierre que estuvo a cargo de la especialista María Alba Aiello de Almeida.



